

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR. PRE- demás a la REDACCION. LA RES- SA no responde de fechos que res- gan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administra- ción 25 varas al Este de la oficina Te- legráfica - Avenida Tercera Oeste - Teléfono número 26 - Apartado 109.

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 7 DE FEBRERO DE 1907

NUMERO 1389

SERVICIO DE VAPORES

LINEA DE VAPORES

United Fruit Company

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas a sus pasajeros por su rapidez, pues no se hace la travesía. Pasaje de 1ª a New Orleans y Mobile. Pasaje de 1ª ida y vuelta a Limón, 10 de febrero de 1907.

R. SCHWEPPE, Administrador. h. s. o.

Itinerario de los vapores DE LA COMPANIA LINDERS & FIFFES LTD.

1906-1907

Table with columns: NOMBRE DEL VAPORE, FECHA DE LA SALIDA DE LIMON, FECHA DE LLEGADA A MANCHESTER. Lists various ships and their schedules.

NOTA: Recomendamos muy especialmente estos vapores a nuestros clientes, por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de mercancía para acomodar el café en sus bodegas. San José, febrero 10 de 1907.

C. N. PIRIE

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora ofrece algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por el Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno.

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Sa- cada lunes de Limón:

De Limón a New York, 1ª clase. Por Prinz August Wilhelm \$ 75 dollars. Por Prinz Joachim \$ 75. Por Sarania y Sibiria \$ 50.

Todos tienen Móvil y Camarero. 1º de Febrero JOHN M KEITH Agente

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CENTRO AMERICA"

Salte de GENOVA el día 10 de febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llega a Limón, el 26 del mismo mes, saliendo ese día para COLON, CURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with columns: Clase, Precio. First class first category \$ 850, second \$ 750, third \$ 700, second class \$ 550.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Calm a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRASBORO), y ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª

EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE SON VALIDOS POR UN AÑO. Familia, gratis. De tres a ocho hasta doce no se cobra nada. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes dará en San José.

I. D. SASSO

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co - Sub-Agentes.

San José, 10 de febrero de 1907

NUEVO ALMACÉN ANDRE Y BERTHOLD

frente a los señores Miguel Macaya y Co

Venta por mayor

- Medias, Camisetas, Calzoncillos, Camisas, Sombreros, Encajes, Bordados, Pasamanería, Cintos, Cuellos, Botones, Broches, Hiladillas, Toallas, Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido Precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

LA SASTRERIA

DE

Herrero Hermanos

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, para todos los gustos. Se reciben encargos de vestidos TAILLEUR y AMAZONA para señoras. GARANTIA EN EL TRABAJO Y MATERIALES. PRECIOS DE COMPETENCIA. San José, 10 de febrero de 1907

LA GRAN SEÑORA

(Calle de la Catedral) (Contigua a La Gran Via)

Tienda de Novedades y Artículos de Fantasia para Señoras y Caballeros

ACABA DE ABRIRSE

San José, 10 de febrero de 1907

BUENOS MACHETEROS

Ganan en la Hacienda Aragón, Turrialba, un colón setenta y cinco céntimos al día. Cada familia recibe una casita para habitación.

Compañía Agrícola Aragón

San José, 10 de febrero de 1907

Lindo Brothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno.

San José, 10 de febrero de 1907

"EL YUNQUE"

Taller mecanico de Eloy Rojas

Es una de las herrerías mejores montadas de San José. Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo. Se construyen barandas, balcones, y se arreglan, se compran, se cambian y se venden cocinas de hierro. Se componen toda clase de armas, bombas, aríetes, máquinas de coser, escribir y fonógrafos.

Se funde en bronce toda clase de piezas así como se arreglan trapiches de hierro. Este taller se encuentra situado a cien varas al Sur de la esquina Sur- este del Parque central.

¡GRANDES REFORMAS!

La Zapatería Española es la que atiende mejor a sus clientes y envía a todos partes del país. Descuento de cuatro por ciento en ventas al contado. - San José, 19 de enero.

SASTRERIA ESPAÑOLA

DE

Crepario Expósito

Ofrece a su numerosa clientela y al público en general un variado surtido de casimires importados directamente y de algunos almacenes de esta capital.

Cuenta con operarios competentes para cualquier trabajo por difícil que sea. lo mismo que garantiza puntualidad. Avenida Central, 25 varas al Oeste de «LA PROVEEDORA». San José, 10 de febrero de 1907

TE NEGRO

MARCA OYAMA MARCA MICADO

El mejor te de "Ceilan" que se consume en el país El mejor te "Englis Breakfast" que se consume en el país

HERMANN & ZELEDON

BOTICA FRANCESA BOTICA FRANCESA

San José, 10 de febrero de 1907

T. Assman & Cia

ALMACÉN

de Abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legitima

BREVA KEYSTONE

San José, 10 de febrero de 1907

PEDRO FREER

Se ha trasladado a la casa que está contigua al Licenciado don Antonio Zelaya, donde está a la orden de su inmensa clientela y del público en general.

Asimismo ofrezco hacer trabajo en todo lo concerniente a la construcción de muebles de caña, como también tapicería, carpintería, colchonería, talladura, esculptura, pintura y composición de objetos de porcelana, yeso ó hierro rotos, dejándolos como nuevos. Garantizo mis trabajos y el exacto cumplimiento. - San José, 10 de febrero de 1907

RAMON CASTRO F. Y GONZALO CASTRO C.

Desean tomar en arrendamiento un potrero en las inmediaciones de esta ciudad VENDEN 36 BESTIAS MULARES y ganado gordo todos los días, de 12 m. u. a 2 p. m., excepto los domingos, frente al Matadero Municipal. Se hacen cargo de la compra y venta de ganado caballar, mular y vacuno; gordo, flaco y de cría. Oficina: casa de don Luis Fernández, frente al Club Iurrua- cional, primera avenida Oeste, número 43. Dirección telegráfica. - CASTRO F. - San José, 17 de enero de 1907.

Aviso

Por ausentarme del país, vengo las siguientes fincas: - "La Laguna" en Curridabat, "La Pacifica" en San Francisco de Dos Rios, "La Raya" en Desamparados, "Cañas" en San Juan de Dios, "Ha Parroas" "San Luis Sáurez", "Las Mesas" en Aserri, "Paás", "El Hoyo" y "Las Lamparas" en Alajuelita. Parte del precio al contado, el resto con plazos largos al ocho por ciento anual. Formores en la oficina de don Guido von Schroter, parque Central, los martes y jueves 6 de febrero 2 m. MARIA VON SCHROTER

LA MAQUINA "STANDARD" LA QUE HACE MEJOR TRABAJO. Ahora tiempo, esfuerzo, es suave, fuerte, segura y silenciosa. Las hay de todo precio y condiciones, de mano, pie y combinadas de pie y mano. AGENTES EXCLUSIVOS QUELQUEJEU & CO



Botica de Paris Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis, el reumatismo y el empozoamiento de la sangre. Tratamiento de la sífilis, erupciones de la piel y reumatismo crónico, con inyecciones hipodérmicas, que no contienen mercurio. Santyl-Knoll, para la rápida curación de la blenorragia. Jeringas de suero antidiabético, mil unidades. Paquetes de suero estriptóptico ó antistreptocócico. Despacho de recetas a toda hora del día y de la noche. Se necesita un farmacéutico. Consulta gratis para los pobres, de una a dos p. m. 5 de Febrero 1m

EXTERIOR NOTICIAS DE ESPAÑA

Madrid, 3 de enero. En Alisante y en Sagunto ha habido motines por consecuencias del impuesto de consumos. En ambos puntos los amotinados hicieron fuego contra la guardia civil, la que se vió obligada a ceder. En Alicante resultaron dos muertos y varios heridos y en Sagunto tres muertos y varios heridos. Según estados que publica la Gaceta, la recaudación por todos conceptos del año que acaba de terminar supera al ejercicio anterior en cuarenta y seis millones y medio de pesetas. En el consejo de Ministros celebrado hoy y presidido por S. M. el Rey, el presidente del Consejo hizo su acostumbrado discurso sobre política interior y exterior, fijándose principalmente al hablar de la interior en los motivos ocurridos en Alicante y Sagunto con motivo de los consumos. Ha sido nombrado Director General de Administración local el diputado por Randa (Málaga), señor don Joaquín Tenorio Vega; Director de Agricultura don Tefifonte Gallego y de Comunicaciones don Alvaro López Mora. Madrid, 4 de enero. El ministro de Hacienda tiene en estudio el crear una inspección de tributos. En Alicante se ha verificado el entierro de los dos muertos en el motín ocurrido ayer. Al acto se le dió carácter de manifestación, habiendo enlutado sus balcones los centros obreros. Témesse que se reproduzcan allí las alborotos. Ha causado mucha satisfacción la noticia de que las Cámaras francesas han aprobado sin discusión el proyecto de construcción de los ferrocarriles transpirenaicos. En honor del cuerpo Diplomático acreditado en esta Corte se ha celebrado en el Palacio Real un suntuoso banquete, que fué servido con toda esplendidez. A él asistieron la Familia Real, los Ministros y el cuerpo Diplomático extranjero. Por hallarse algo indisputado no ha asistido la Reina madre doña Cristina. Los motivos por consecuencia del impuesto de consumos se sucedieron ayer tarde en varias poblaciones, habiendo las consiguientes cargas de los

NOTAS AGRICOLAS

El arroz, los frijoles y el maíz En estos últimos días ha subido considerablemente el precio de los cereales, especialmente los del arroz, frijoles y maíz. Ello se debe a la escasez en plaza de estos artículos y a la mala cosecha en los pueblos del litoral del Pacífico. La del arroz fué bastante escasa en Turrúacres, Nostro Amo, Ojo de Agua y Santo Domingo de San Mateo. La cosecha se perdió debido a una enfermedad que se presentó por aquellos lugares, originada por la mucha lluvia, lo que evitó que el grano cuajara a su tiempo. Apenas nacido el arroz se quemaron las matas, aniquilándose completamente. La diferencia entre las cosechas del año anterior y éste es enorme, pues no alcanzó el producto ni a dos quintales por casjuela sembrada, cuando el año pasado, por este mismo tiempo, se cotizaba hasta a 9,00. Las cosechas de maíz y frijoles también casi se perdieron por aquel litoral a causa de las lluvias, pues fueron éstas tan fuertes y persistentes tanto que las siembras permanecieron por muchos días sepultadas en agua. Es claro, ello vino a impedir el na-

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

tural desarrollo de las plantas y de aquí precisamente que el grano tampoco cuajara como era debido.

OTRO ROBO ESCANDALOSO

En la noche del domingo último se cometió otro robo de bastante consideración en el caserío llamado Monte Redondo.

Don Luis Sanabria nos ha suministrado todos los detalles referentes al hecho.

Martín Silva Castro, dice don Luis, en compañía de su familia, habita en una casita situada a bastante distancia del poblado.

Dicen las gentes que Martín es persona de reales y esta especie, que yo también la creo, llamó de seguro la atención de dos forasteros que llegaron por aquellos lugares el sábado por la tarde.

Pues bien, en la noche del domingo, cuando el señor Martín y su familia se encontraban durmiendo, llamaron a la puerta de la casa de éste.

—¿Quién toca?—preguntó una niña, hija de Martín.

—Unos transeúntes,—respondió uno de los bandoleros,— que suplican hospedaje.

—Duerman en el corredor ó en la troja, les dijo la niña.

—Es que uno de mis compañeros viene enfermo y temo que se muera, si no se le socorre a tiempo,—contestó la misma voz.

—Entonces esperen,—agregó la niña.

—Sí, esperen—interpuso el Sr. Martín, prendiendo luz.

Momentos después se abrió la puerta de la calle de la casa de Martín.

Este conversó un rato con los desconocidos y les ofreció hospedaje en una troja próxima a la casa, ofreciéndoles además para curar al enfermo.

—En la troja hace mucho frío y nos podría hacer daño,—respondió uno de los ladrones. Nosotros quisieramos que nos permitiera dormir en la sala de la casa.

—Déjalos dormir dentro—gritó su esposa a Martín desde su cuarto dormitorio.

—Bueno,—dijo Martín. Pues pasen adelante.

Los desconocidos entraron y se acomodaron en unos bancos de madera.

Martín se acostó y muy pronto quedó profundamente dormido. Lo mismo ocurrió con toda su familia.

Cuando Martín se levantó al amanecer del siguiente día, se ducontró con la puerta de la casa de par en par, con los baules y armarios rotos y sin la presencia de los pasajeros.

Inmediatamente cayó en la cuenta de que había sido víctima de un robo. Efectivamente, los ladrones le robaron \$ 1,679.00 en billetes de banco, un revólver y un reloj de oro.

Acto continuo se puso en persecución de los ladrones, pero le fué imposible dar con ellos.

Dice Martín que son personas de buena presencia, que visten regularmente bien, llevan zapatos y usan saco.

Agrega que a su juicio son extranjeros porque se diferencia en mucho su estilo de hablar al de nosotros.

Las autoridades tienen conocimiento de lo ocurrido y siguen la pista a los ladrones.

Existen algunas sospechas de quienes sean ellos.

EXTRAÑOS FENOMENOS SEISMICOS EN ALAJUELA

Se secan varias fuentes

Formación de grietas en la tierra

Espanto de los habitantes

Nuestro corresponsal en Alajuela nos comunica el siguiente sensacional acontecimiento.

Alajuela 6. (Recibido a las 8 a. m.)

La ciudad se encuentra alarmada por un extraño fenómeno sísmico, presentado ayer en el caserío Los Angeles, jurisdicción de Sabani-lla.

Refiere la autoridad de policía de aquel pueblo, que los vecinos de Los Angeles, se encuentran alarmadísimos por la presencia de un fenómeno que les ha causado pánico y terror.

Antier noche, agrega la autoridad, se secaron completamente las acequias, fuentes y riachuelos que surtían de agua al pueblo, refundiéndose todos en un solo lugar, ó sea, en la bajura de un potrero, de propiedad de don Manuel Castro.

En algunas partes la tierra se abrió, quedando "cangilones" de bastante consideración.

No se sintió temblor cuando ocurrió el fenómeno, pero sí un ruido fuerte subterráneo, parecido al producido

por un lejano trueno, ruido que, según algunos vecinos, estremeció muy poco la tierra.

Los vecinos abandonan sus hogares, trasladándose a los pueblos próximos, unos llevados por el terror y otros por la falta de agua.

La noticia también ha alarmado bastante a esta población.

Se comenta mucho el asunto.

El señor gobernador tiene parte de lo ocurrido y creo que también el gobierno.

Muchas personas de esta población saldrán hoy para el teatro del acontecimiento a fin de cerciorarse de los efectos causados por el fenómeno.

De ello le daré cuenta en su oportunidad.

Corresponsal.

El anterior extraño fenómeno nos recuerda el terremoto ocurrido en la noche del 31 de diciembre del año 1888, y en la madrugada del 1.º de enero de 1889, que tantos daños ocasionó por los pueblos de aquellos lugares, especialmente en Sabaniilla y San Pedro de Poás.

Todavía se pueden apreciar sus efectos.

Fueron tales, que la tierra se abrió en una larga extensión, cambiando el cauce de un caudaloso río, sepultando cabanas de labradores, arrancando de raíz árboles corpulentísimos que quedaban con los troncos hacia arriba, formando pequeñas lagunas, lagunas que todavía existen, y cambiando completamente en muchas millas a la redonda la topografía del terreno.

Este terremoto fué espantoso para los vecinos de aquellos lugares, terremoto que todavía recuerdan llenos de terror.

De aquí precisamente la causa principal de la alarma, pues temen, y con muy justa razón, que se repita la catástrofe.

Los Angeles, el pueblo donde ha ocurrido el fenómeno a que nos referimos, está situado al norte de Sabaniilla, en las proximidades de la montaña donde se encuentra formado el volcán Poás.

En este caserío ocurrió el terremoto de 1888 la siguiente terrible escena:

La tierra se abrió, tragándose una casa con una señora y tres niñas que la habitaban.

Al siguiente día llegó al lugar del acontecimiento el esposo de la desgraciada señora y padre de los niños.

Fué tal la sorpresa que recibió ante tamaña desgracia, que cayó muerto repentinamente, a consecuencia de un ataque al corazón.

Para terminar: el gobierno debiera mandar al lugar del fenómeno, del que nos da cuenta nuestro corresponsal de Alajuela, una comisión de geólogos ó de personas entendidas en la materia, para que estudien detenidamente el caso.

CABLEGRAMAS

ESTADOS UNIDOS

Californianos y japoneses

Berlín, 5.—La prensa alemana continúa mostrando mucho interés en la dificultad surgida entre Estados Unidos y el Japón.

Dice el *Vossycho Zeitung* que desde el principio recibió con escepticismo las comunicaciones alentadoras, procedentes de Washington.

Las cosas han llegado ya a tal punto de tirantes, que Roosevelt no puede sino contar con la posibilidad de una guerra.

No se puede borrar con pactos el aborrecimiento que sienten los habitantes de California por los japoneses.

La cuestión de quién dominará en el Pacífico no se puede resolver con la con la conciencia ó por medio de la diplomacia.

Dice el *Tageblatt* que el peligro amarillo está a punto de causar el conflicto más estupendo de los tiempos modernos.

El *Nacional Zeitung* exprésase con menos pesimismo. Dice que mientras el porvenir podrá traer un conflicto entre el Japón y Estados Unidos, que ni el uno ni el otro desean apresurarlo.

FRANCIA

La lucha con el Vaticano

Roma, 5.—El Vaticano guarda reserva en lo relativo a la circular de Bryand.

Espera los efectos de ella antes de interpretar su verdadera significación, especialmente cuando ciertos puntos no son muy claros.

Se cree, sin embargo, que si queda asegurado el mínimum necesario, la Santa Sede tolerará la situación.

Por lo general, el Vaticano se muestra satisfecho con la circular, considerándola como un paso dado hacia la pacificación.

Según información fidedigna recibida en ésta, el arreglo entre Bryand y Clemenceau, es meramente superficial.

Su desavenencia se aumenta al extremo que se cree que Bryand aspira a reemplazar a Clemenceau y a formar nuevo gabinete con el auxilio de Millerand.

Temores de crisis

París, 5.—En los círculos competentes para juzgar, reina la opinión de que la posición de Clemenceau está seriamente comprometida.

Su repentina retirada ó caída no causaría sorpresa.

Aunque el gabinete dió hoy su aprobación formal a la circular de Bryand, se sabe que Clemenceau no está completamente de acuerdo con la política de conciliación.

Algunos periódicos atribuyen el cambio de actitud de la Iglesia y Estado a la influencia del rey Eduardo, quien les hizo representaciones de que una completa ruptura pudiera dar por resultado que Alemania suceda a la influencia de Francia como protectora de los cristianos de Oriente.

De fuente autorizada se niega que el rey Eduardo haya intervenido.

JAPON

Sobre la futura guerra

Tokio, 5.—La actitud bélica de la prensa americana se ha notado aquí con sorpresa y sincero pesar.

Varios de los principales diarios de esta opinan que los Estados Unidos es el último país con que el Japón debería pelear.

Ni el uno ni el otro es agresivo en sus rivalidades comerciales, y estas pocas veces conducen a la guerra, á no ser que tenga por objeto la adquisición territorial.

ALEMANIA

Sobre política colonial

Dresnikfoot, 5.—En un discurso que pronunció en ésta anoche [¿quién?] sobre los problemas coloniales de Alemania, hizo referencia detallada a las recomendaciones de la asociación económica americana, relativas a la situación en Filipinas.

Dijo que el gobierno alemán pudiera aplicarlas al desarrollo de las colonias alemanas, porque dichas recomendaciones constituyen en la quinta esencia de la ciencia económica colonial de hoy día.

Política del Kaiser

Berlín, 5.—El Emperador desaprueba los esfuerzos del embajador Tower, de los Estados Unidos, para boicotear al profesor Burgess, debido a las opiniones expresadas por éste, relativas a la doctrina de Mouroe y la política de derechos aduaneros protectivos.

Su Majestad expresó su sorpresa cuando supo que Burgess no se encontraba en una reciente función de la corte; y dió orden para enviarse al profesor y a su esposa una invitación para el próximo baile de la corte.

Resultado de las elecciones

Berlín, 5.—(A media noche). Faltan todavía los resultados de diez barrios.

Los socialistas ganaron en Duisberg, Weisbaden, Strasburgo y Hanan, pero perdieron más de 38 asientos, incluyendo Frankfurt, Mam, por mucho tiempo considerado como cuartel general del socialismo.

Fué electo un radical.

Los resultados son como sigue: conservadores 60; conservadores libres 21; antisemitas, 24; nacionales liberales, 56; liberales, 44; centro, 108; socialistas, 42; polacos, 20; ningún partido, 12.

En el primer barrio de Berlín salió electo Kampf, radical.

En este momento está verificándose una gran demostración patriótica frente del palacio del canciller.

GRAN BRETAGNA

Incendio en Londres

Londres, 5.—Declaróse un incendio esta tarde en una cuadrada de edificios situos cerca de Cheapside, á poca distancia de la oficina general de correos.

Toda la ciudad fué iluminada por las llamas.

Jamaica demanda auxilio

Kingston, 5.—El comité encargado de trazar el plan para la nueva edificación de esta ciudad, acordó solicitar del gobierno imperial un empréstito de un millón de libras esterlinas, llevando bajo interés, pagadero en veinte años y también que ayude en la reedificación.

El partido parlamentario irlandés

Dublín, 5.—El partido parlamentario irlandés, eligió por unanimidad á John Redmond, presidente del partido por otro período.

Largo temblor

Londres, 5.—De Lalbach, el profesor Belargismogeta avisa que ayer sintió un temblor de tierra á una distancia de 4687 millas de La-Ibach, que duró 90 minutos.

Alcanzó su mayor intensidad á las 9,26 p. m.

De política

Londres, 5.—En un discurso que pronunció en Manchester Mr. Winston Churchill, anunció la próxima campaña contra la Cámara de los Lores.

RUSIA

Alumbramiento

Coburgo, 5.—Hoy dió á luz una mujercita la gran duquesa Cirila de Rusia.

Esta señora es la esposa divorciada del Gran Duque de Hesse.

MEXICO

Contra las corridas de toros

México, 5.—Se ha inaugurado en esta ciudad una activa campaña contra las corridas de toros.

Verificóse un gran mitin.

Se han hecho circular peticiones para que las firmen quienes deseen protestar formalmente contra esta clase de diversiones.

La petición se presentará á Díaz una vez que tenga el número suficiente de firmas.

Mr. CECILIO C. LINDO

no venderá sus fincas de bananos a la United

Aboga por los intereses de la industria bananera

Antier se rumoreaba en los círculos financieros, que Mr. Keith propondría á Cecilio Lindo la compra de todas sus fincas de bananos y cacao en el litoral del Atlántico.

Este rumor ha alarmado sobre manera á todos los industriales fruteros, independientes de la United, pues temen, y con muy justa razón, que esta Compañía, monopolizando por completo el negocio, baje el precio de la fruta, y de aquí la ruina para ellos.

Estos industriales han guardado siempre la esperanza que Mr. Lindo establezca en aquel litoral una nueva compañía frutera, y que luego, por razones de competencia, el banano suba de precio; pero según parece, Mr. Keith está dispuesto á hacer todos los esfuerzos posibles para llegar á coronar su proyecto, proyecto que poco ó ningún provecho reportará al país.

Escrito lo anterior, hizo la casualidad que ayer tarde nos entrevistáramos con el empresario Mr. Cecilio C. Lindo, quien se encuentra en viaje de negocios en esta capital.

—¿Es cierto,—le preguntamos,—que la United Fruit Co. le ha ofrecido á Ud. comprar todas sus haciendas de bananos, para ella monopolizar el negocio?

—No hay tal cosa—nos contestó—no se me ha ofrecido tal negocio, pero en caso que así fuera, lo rechazaría desde luego.

Al contrario, agregó el Sr. Lindo, en estos momentos estoy extendiendo mis plantaciones de bananos, cosa en la que no desmayaré.

—Pero, según dicen, Ud. tiene en proyecto establecer otra compañía frutera de exportación?

—Por ahora no le puedo á Ud. contestar sobre el particular.

Lo que sí le digo es que trabajo activamente para que la United Fruit Company prorrogue los contratos que tiene conmigo y los otros industriales bananeros, para la compra de la fruta por la compañía, pero no al precio existente, sino á otro más elevado. Estoy haciendo lo posible por salir adelante en este mi proyecto, bueno para el país, para mis intereses y para el de todos los industriales en el ramo.

Efectivamente, por conducto privado hemos sido informados de que Mr. Lindo no venderá sus fincas á aquella compañía, y que está dispuesto á trabajar con todo empeño y actividad por el mejoramiento del negocio de bananos, en lo que á los industriales particulares se refiere.

Oficial

Se niega la solicitud del reo Manuel Vargas Barrientos, condenado por el delito de abigeato, en perjuicio de Alvaro Montero, que pide conmutación de la pena de arresto.

—Se le conmuta en multa la pena de arresto impuesta al reo de lesión Francisco Cedeno Paniagua, en perjuicio de Nicolás Guerrero Muñoz.

—También se le conmuta en multa la pena de arresto impuesta á Pedro Sánchez Espinoza, por lesiones á Eloi-ros Ledesma.

DE PROVINCIAS

CARTAGO

Febrero 5.—El lunes próximo se verificará la fiesta patronal del distrito de Dulce Nombre. La misa tendrá lugar en el templo de San Francisco del mismo barrio y acto continuo, será trasladada la imagen procesionalmente á su respectivo distrito.

—Nuestro amigo don Gerardo Leiva ha hecho dimisión del cargo de agente de policía del Tejar; lo reemplaza en dicho puesto don Pedro Brenes.

Don Gerardo hizo mucho en pro del adelanto, tanto material como moral, de este pueblo, y lo mismo de esperarse del señor Brenes, dada las buenas cualidades que le adornan.

—Hoy falleció la virtuosa señora doña Mercedes Navarro Jiménez. A su afligido esposo y demás familia damos el más sentido pésame.

—Varias personas de esta utrópoli desean saber qué día parte S. M. J. de Talamanca, para tratar de homenajar, cuando pase por esta ciudad.—MARDUQUERO.

HOTEL MONLUS

SITUADO FRENTE A TINO

El sólo nombre de MONLUS es mejor recomendación.

SE SIRVEN CENAS. San José, febrero 2 de 1907.

"EL NOTICIERO" Sociales y personales

SAN JOSÉ, 7 DE FEBRERO DE 1907

A LO QUE VIENE MR. KEITH A COSTA RICA

Según nos informa una alta personalidad financiera, de nacionalidad extranjera, la llegada de Mr. Minor C. Keith á Costa Rica, obedece á obtener del gobierno el compromiso formal de cuáles serán los derechos que se le van á imponer á la exportación del banano, una vez que cese el privilegio de que hoy goza, derechos que Mr. Keith trabajará por que sean lo menos fuertes posibles.

Si el gobierno accede á sus demandas, tiene en proyecto aumentar considerablemente la industria bananera en la zona del Atlántico; mas si así no fuere, todo el capital destinado para ello lo invertirá en la explotación del mismo negocio en las costas de las demás repúblicas centroamericanas, en Jamaica y Becas del Toro.

Mr. Minor C. Keith marchará al amanecer de hoy para Limón, á esperar á los principales miembros de la directiva de la United Fruit Co. que llegarán hoy á aquel puerto, en el vapor "Ellis," que viene con este exclusivo objeto.

Estos caballeros son Mr. A. W. Preston, Presidente de la compañía; Mr. J. J. Hollow, Mr. Hugh Kelly, Mr. H. O. Underwood, Mr. J. A. Jones y otros cuyos nombres ignoramos.

Estos señores visitarán primero todas las plantaciones de bananos en Limón y luego pasarán á esta ciudad para arreglar sus asuntos con el gobierno, que son los mismos á que nos hemos referido anteriormente.

Hasta aquí, la información que hemos obtenido.

Ignoramos la fecha en que expira el privilegio de que goza la "United" para la exportación libre del banano, pero entendemos que ella no se halla muy lejana.

Entonces, el país y el gobierno, abordarán uno de los problemas más delicados y más trascendentales que puedan presentarse, aun más delicado y de mayor importancia que una elección presidencial.

El banano, hay que confesarlo, ha sido la salvación de Costa Rica: el privilegio otorgado para la libre exportación de ese fruto, fué una medida sabia, á pesar de las críticas y de los opositores que ella tuvo.

Pero hoy, el problema es diferente: el raquíctico niño á quien hubo que auxiliarlo, favorecerlo, mimarlo y animarlo, es todo un fornido hombre, de potentes músculos, de savia abundante.

La Compañía frutera, concebida y llevada adelante por Mr. Keith, era un gran negocio. Así lo vió ese hombre de negocios y así fué.

Costa Rica ha palpado sus beneficios. Se lanzó al talón de oro, y el banano trajo el oro americano, que salvó de un ruinoso fracaso el alarde que se permitiera uno de sus gobernantes más audaces y más geniales.

Pero Costa Rica espera, Costa Rica debe esperar los frutos de lo que un día sembró. Hoy estamos abatidos bajo el peso de los impuestos de importación. La vida es carísima, hasta el punto de que un costarricense paga más por impuestos

que un yanqui, un peruano, un canadiense, un chileno, es decir, el costarricense paga más que ningún otro en América por razón de impuestos.

Hora es ya de que se vea aliviado en algo de esos impuestos; de que las rentas fiscales tengan un desahogo, mediante el conveniente impuesto que debe pagar el banano, como paga el café, á pesar de hallarse tan abatido.

La Compañía frutera no llevaría sus capitales afuera; esos capitales están radicados, están agarrados al suelo; el que tal cosa diga, apela á una añagaza. Esperemos.

Sociales y personales

El sábado en la finca de Cucaracha, de don Valerio Coto, hubo una reunión de confianza: en ella se encontraban las señoras Graciela y Silvia Coto, Balbina Cañas, Olivia y Marina Blanco, María Chavarría, Angélica Gualar, Evangelina Quesada y otras que no recordamos; y los caballeros don José María Gutiérrez, Arturo Irujo, David Peralta, Julio Peña,berto Gutiérrez, Joaquín Rivera, bal Coto y Abel Aguilar.

Para Puntarenas partieron doña C. Cañas v. de Moreno y sus hijos Ato y Ricardo.

La señorita Teodora Pacheco Pa para Cartago.

Cecilio Underwood partirá el miércoles para Inglaterra.

San Joaquín de Heredia regresó por la señorita Nicolsa Tristán.

El Cepey partió la señorita Estelenez.

El gallo procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

En la noche, procedente del exterior don Señor Mendicita. Los saludamos.

En los días partió para San Ramón la distinguida familia Guzmán-Quiros.

ROBERT HERMANOS

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

El mejor surtido en ROPA HECHA de casimir, se encuentra en el

ALMACEN ROBERT

Hay también confecciones de algodón y de lino, ESPECIALES PARA LA TEMPORADA DE VERANO

Surtido inmenso en géneros de punto: de algodón, lana é hilo de Escocia. Camisas, blancas y de color, cuellos, puños, corbatas, guantes, calcetines de Escocia, de algodón y de lana.

COLECCION COMPLETA DE POLAINAS, CINTURONES, LATIGOS, PORTA-MALETAS, SACOS DE VIAJE, MALETAS, BOLSAS DE REVER

Y FUNDAS PARA ESCOPETAS

Sombreros de paja y fieltro, paraguas, SOMBRILLAS NOVEDAD PARA EXCURSIONES AL CAMPO, y bastones.

PAÑUELOS EN TODAS LAS CALIDADES Y PRECIOS. — PERFUMERIA, JOYERIA, Y ARTICULOS DE LUJO.

TODO BARATO EN EL ALMACEN ROBERT

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezará a regir el 15 de enero de 1907 hasta nuevo aviso

DIVISION SAN JOSÉ-SANTO DOMINGO

Rumbo Oeste				Rumbo Este			
Lea para abajo Diario				Lea para arriba Diario			
LEGA	SALE	LEGA	SALE	LEGA	SALE	LEGA	SALE
a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.
—	8 39	—	—	4 30	—	—	—
—	—	—	—	4 23	4 24	—	—
8 44	8 45	—	—	4 11	4 12	—	—
9 00	9 04	—	—	3 45	3 47	—	—
9 13	9 14	—	—	3 33	2 34	—	—
9 19	9 20	—	—	3 26	3 27	—	—
9 23	9 24	—	—	3 20	3 21	—	—
9 42	9 44	—	—	2 55	3 00	—	—
9 52	9 53	—	—	1 42	1 43	—	—
9 58	10 20	—	—	2 28	2 35	—	—
10 30	10 31	—	—	2 14	2 16	—	—
10 36	10 37	—	—	2 07	2 08	—	—
10 48	10 50	—	—	1 51	1 52	—	—
11 05	11 10	—	—	1 29	1 34	—	—
11 20	11 21	—	—	1 11	1 12	—	—
11 30	—	—	—	—	1 00	—	—

DIVISION ESPARTA-PUNTARENAS

Rumbo Oeste				Rumbo Este			
Lea para abajo Diario				Lea para arriba Diario			
LEGA	SALE	LEGA	SALE	LEGA	SALE	LEGA	SALE
a. m.	a. m.	p. m.	p. m.	a. m.	a. m.	p. m.	p. m.
—	6 30	—	4 30	8 00	—	6 00	—
7 00	7 30	5 00	5 30	6 40	7 15	4 40	5 15
8 00	—	6 00	—	—	6 00	—	4 00

San José, Enero de 1907

R. A. Castro B., J. F. Echeverría, Jefe del Tráfico, Administrador General.

El presente itinerario anula los anteriores

Gabinete Dental estilo moderno

DOCTOR J. SILVA

Especialidad en trabajos de oro y operaciones sin dolor. Situado en la Calle de la Estación, frente a Pagés y Cañas, de la Iglesia del Carmen 150 varas al Este.

Horas de despacho: Diario de 8 a. m. á 5 p. m. Domingos de 8 a. m. á 2 p. m. San José, 10 de febrero de 1907.

TINTE MARAVILLOSO

del Doctor Casanova

Con esta maravillosa composición, se devuelve al cabello blanco, el color negro, sin consecuencia perjudicial a la salud. Esta preparación y el agua RESTAURADORA, tienen su pelo de negro y castaño. De venta en LA BARBERIA MODELO, frente al Carmen. Único agente, MANUEL SALDIAS.—San José, 10 de febrero de 1907.

MOSAICOS HIDRAULICOS

Los mejores son los mas baratos

Nuestros mosaicos son superiores en belleza y solidez, á todos los que, hasta ahora se han fabricado en este país; no sufren el menor desgaste, en razón á que están fabricados bajo una presión verdaderamente extraordinaria 420 atmósferas; sus colores son inalterables y con el uso aumentan su dureza y brillo.—Fabricamos también: Bañaderas, Lavados, Fregadera, Zócalos, Mostradores, Escaleras y toda clase de ornamentación para edificios, en granito de mármol comprimido.

MACAYA & Co. (Esquina diagonal a Robert Hermanos)

“LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ”

Empresa de funerales y carruajes

50 varas al Norte del Telegrafo Telefono 3

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes coches LANDOS Y VICTORIAS para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro, etc. Para el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione con el ramo.

Coches fúnebres de 1^o y 2^o, catafalcos de varias clases, ataúdes desde dos colonos y cajas mortuorias.

También se hace cargo de las invitaciones y coronas.

Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa.

Se atienden órdenes á cualquier hora de la noche para cualquier servicio.

A. Landergren, Sucesor.

JABONERIA CANOSSA

Soy el Administrador y fabricante en la JABONERIA “CANOSSA”. Respondo de la buena calidad. Precios desde ¢ 4-00 hasta ¢ 10-00 la caja. Es el favorito en Cartago y San José.

Se impone nuestro jabón. Llevan las barras mi marcaregistrada “LA BALANZA”.

San José, 10 de febrero de 1907 J. GIL MAYORGA

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Préstamos hasta ¢ 500 sobre prendas y sueldos de empleados públicos. Intereses de 1 ojo 6 2 ojo mensual según la seguridad. 2 ojo de multa además del interés sobre operaciones atrasadas. Horas de despacho al público: de 12 m. á 5 p. m. en los días hábiles.

“LA GERMANIA”

TALLER DE MECANICA Y BICICLETAS

Se arregla toda clase de bicicletas, tanto los hules como la parte de mecánica. También armas, fonógrafos, cajas de combinación, cerraduras y se hacen llaves y llavines.

Se alquilan bicicletas durante el día y la noche á precios relativamente económicos. Se compran bicicletas en mal estado. Este establecimiento se encuentra abierto los días domingos y todos los de las semanas. Situado en la calle de la Estación, frente á don Salvador Lara.

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA & MODERNO ROIS ALFARO

Tengo establecido un taller contiguo á la oficina de EL NOTICIERO á sea cincuenta varas al Este, del Telégrafo, en el cual me comprometo á trabajar en los ramos siguientes: En carpintería, hechura de juegos de muebles de tapicería, especialidad en colchones de crin, de resorte y de paja; también refacciono muebles de tapicería y de ebanistería, comprometiéndome á dejarlos nuevos y á un precio justo con el cliente. Fabrico tijeretas-camas, y armaros de toda clase de muebles. Mi garantía es, que no entregaré ninguna obra si no está conforme al gusto de su dueño. Todos los trabajos arriba anunciado, son ejecutados por que suscribe San José, Enero 5 1 m

TINTORERIA

Al Sur del Colegio de Señoritas

Contamos con los mejores, firmes y brillantes colores. Procedimientos modernos, no se dañan las piezas teñidas.

PRECIOS BAJOS

CARLOS PERALTA padre

J. VICENTE PERALTA

VENTA DE LOTES

Habiéndose terminado el arreglo de las calles en el barrio OTOYA, al Noreste de esta ciudad, y divididas las manzanas en lotes, se avisa al público que desde hoy se ponen estos en venta para la construcción de casas en ese lugar, el más pintoresco y sano de esta ciudad.

Para la compra entenderse con

Nicolás Cubero

San José, Enero 10. 1 m. alt.

DOCTOR E. A. Friis

Dentista Americano

mente sin dolor.

Horas de oficina: de 8 á 11 10a. m. Se habla alemán, francés, inglés y de 12 á 5 p. m.—Domingo: de 8 á 10a. m. Calle del Tranvía, cincuenta y cinco metros abajo del Mercado.



Jón de Reuter

Alivia el eczema, sin dañar, alivia la picazón; quita los barros y las verrugas; y vuelve el cutis vivo y saludable. El Jón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca.

Nótese el nombre: BARCELONA

Basigó y Alrado

TIENDA DE ABARROTES AL FORMAYO Especialidad en tés

Por cada vapor RECIBE MERCADERIAS

AVISOS ECONOMICOS

Aviso Vendo un establecimiento en un barrio, frente al Mercado. Dicho establecimiento tiene útiles necesarios de ferreteria y pulperia. Se vende en buenas condiciones. Jesús Aymerich Fbrro 7 Div

Cambio Cambio. Tres urnas nuevas, nickeladas, con vidrios ovalados; una de ellas de doble tamaño; se cambia por otras tres de la misma clase: pero con vidrios planos. Diríjase á E. Velazquez C San José, Febrero 7 10 v

De oportunidad vendo una prensa hidráulica, la mejor que hay en el país. Es muy propia para fabricar ladrillo mozaico. Francisco Sabido Borbón San José, 7 de Febrero 15v.

Se vende una casa sita como á 300 varas de la Iglesia, calle Real. Informa en Guadalupe Ezequiel Vargas Gutiérrez.—Enero 26.—10 v.

HIGIENO COTO S., Mecánico del Liceo, se ofrece para componer toda clase de máquinas de escribir, aparatos de precisión, bombas de agua, etc. etc. en la Periferia Miguel Macaya apartamento 101. En

Se vende á precio de que se vende en el mercado, un lote de terreno para colocar libros, una manzana con espejo regular con mesa y mostrador. En esta oficina informarán. 2 de Febrero 10 v.

Aviso.—En la casa 220, situada 25 varas al Norte de la Imprenta Nacional se reciben pensionistas que no necesitan pieza.—Procesa v. de Aguilar.—Enero 29.—10 v.

Muchos colonos se necesitan por dos años á módico interés. Buena garantía. Informes en esta oficina.—Febrero 10 de 1907.

Se vende á precio de que se vende en el mercado, un lote de terreno para colocar libros, una manzana con espejo regular con mesa y mostrador. En esta oficina informarán. 2 de Febrero 10 v.

Aviso.—Se desea comprar una casa que tenga cría.—Informes en esta administración.—Febrero 12.—10 v.

IMPORTANTE!—Acercándose la época de siembra para abonar los terrenos ofrecemos á los agricultores que deseen ver aumentar sus cosechas, nuestro abono que contiene de 22 á 24 por ciento de ácido fosfórico, y de 5 á 7 por ciento de azoe. Cuesta mucho menos que la mayor parte de los otros abonos, sus efectos son seguros. En partidas de más de 10 quintales hacemos un descuento de 10 por ciento.—Wolf & Cia.—Febrero 10. 10 v.

UNA BUENA ADQUISICION Hará el que compra dos casas muy bien situadas en puntos céntricos de esta capital. Precio y condiciones se darán en su librería La Educación M. V. Blanco San José 5 de febrero. 10 v.

MUEBLES! MUEBLES!—Tenemos comisión de vender un mobiliario completo de casa, desde la sala hasta el último trasto de la cocina. Cortinas, alfombras, sillas y perchas adornadas. Todo á precios equitativos. Esta es una oportunidad que se aprovecha los que se van á casa los que necesitan buenos muebles. M. V. Blanco, Librería La Educación 25. 10 v.

AVISOS IMPORTANTES

Bertheau Y COMPANIA

hace saber que tiene gran stock de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS, trajo expresamente de Europa y Estados Unidos los mejores tipos, á precios muy baratos. También se vende FLEDES DE BOUTONNIERES, corbatas y MAQUINAS DE SINGER de las más buenas de casa.

Visítese á BERTHEAU & Co.

Muchas gentes creen que nuestros precios son más caros que los demás dentistas, pero la diferencia, si alguna hay, es muy pequeña, además el trabajo que se hace en esta Oficina, está garantizado y los materiales que se usan son de los mejores.

Especialidad en trabajos de coronas y puentes

Doctor Sumner.—Especialista en trabajos de oro y porcelana. Se usa el todo más aprobado en los Estados Unidos para sacar muelas y dientes absolutamente sin dolor.

Horas de oficina: de 8 á 11 y de 12 á 5 p. m.—Domingo: de 8 á 10a. m. Calle del Tranvía, cincuenta y cinco metros abajo del Mercado.